



Miembros de una unidad de infantería de los Estados Unidos, como componente de las Fuerzas de las Naciones Unidas que resisten la agresión comunista en Corea, descansan por breve rato sobre una colina que tiene vista a una villa coreana, después de que su unidad ha completado exitosamente un ataque contra las tropas comunistas establecidas en la villa. Esta fotografía ilustra gráficamente las montañas, cubiertas de nieve, desde las cuales las fuerzas de las Naciones Unidas deben operar en su campaña contra los comunistas. (Foto USIS).

CARTAS QUE NOS HONRAN

Dice así:
Tucumán, Enero 28, 1951.
Sr. don José Fdo. Barrientos R.
San José, Costa Rica. A. C.
Desconocido amigo:

Mi carta de presentación al molestarle con este mensaje no es otra, sino decir que vengo en nombre de nuestro común y estimado amigo Mauricio C. Abelar. No dudo que ello es sobrado motivo para que las puertas se abran afectuosamente en consideración a sus ponderables méritos, logrando mi insignificante persona conseguir una amistosa relación del valor de la suya, y por eso mi alegría es enorme al dirigirme a usted invitándole a entablar correspondencia con este lejano compañero de inquietudes.

Sé por el amigo Abelar de su afición al arte, la belleza y el amor en sus más puras manifestaciones. Sé que usted pertenece a esa legión de soñadores que esperan mejorar el mundo con sus buenas obras y su ejemplo, idealistas dignos de toda admiración y estímulo. Yo también pertenezco a esa pléyade y si bien es cierto que mis méritos son pocos, los suplo con una sinceridad a toda prueba.

Quisiera establecer contacto con usted para que así, al intercambiar opiniones, al contarnos nuestros anhelos, al enviar y recibir libros, revistas, escritos, fotografías, etc. de nuestros respectivos países, realicemos una obra de sano americanismo y con fraternidad.

Espero pues que mi sugestión caerá en campo propicio, y florecerá y fructificará en muchos momentos de expansión epistolar y confianza anímica.

No puede ser por menos, ya que esa relación ha de nacer al calor que irradia la personalidad indiscutible del esforzado paladín que más arriba nombro.

Sé que usted edita un periódico titulado "DEFENSA NACIONAL". Le adjunto un soneto que si no le parece excesivamente malo, puede darlo a publicidad. Dejo pues en manos de usted el coronar del éxito la empresa que propongo.

Mientras tanto, le saludo cordialmente.

Tomás García Jiménez.

8. Casa.
Villaruel 250.
Tucumán, Rep. Argentina.

DEL BUEN AMIGO

Si tienes un amigo que te quiera
Más rico eres que el antiguo Crespo,
La Esperanza te ha dado con su beso
El embrujo de toda primavera.

Si tienes un amigo que te espera
Siéntete libre aun estando preso,
En todo lance has de salir ileso
Por obra de esa fuerza verdadera.

Si tienes un amigo, no ambiciones
Otra fortuna, sueño ni quimera:
Realizadas están tus ilusiones.

Si tienes un amigo, agradece
Esta merced de tu Señor primera
Pues la eterna palabra en él florece.

Tomás GARCÍA GIMENEZ.
Tucumán, Argentina, 1950.

HERMANOS DE MI VIDA

Hermanos de mi vida:
ya voy hacia el ocaso
y el alma llevo herida,
al ver tanto fracaso.
Pero marchó sonriente
y a nada le hago caso,
aunque el sol allá en Oriente
me envíe un fuerte abrazo.
Hermanos de mi vida,
que llevo dentro a mi alma,
mi vida está afligida
porque no encuentro calma.
Yo vivo en mi expansión

en completa inquietud
y simbra el corazón,
si encuentro la virtud.
Muy bella es la vida
al ver caer el sereno
y no hubiera mentira,
en el que creemos bueno.
Pero todo aquí pasa
y el Mundo es un sancocho
y el carnaval sin gracia,
a nadie hace dichoso.

J. Fernando Barrientos R.

DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909

San José, Costa Rica, América Central

Suscripción Mensual de 4 ejemplares: ₡ 1.00

Abril de 1951

Director y Administrador:

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. — No. 213

LA DELINCUENCIA INFANTIL SU PREVENCIÓN

USIS.—Los motivos que conducen al niño a la conducta delincente son variados, pero las razones profundas de la delincuencia son siempre las mismas.

La delincuencia infantil se encuentra generalmente entre niños que carecen de ciertas necesidades psicológicas. Estas necesidades son tan esenciales como las físicas, y, cuando no es posible satisfacerlas por medios normales, encuentran salida en actos sancionados por la ley.

Por ejemplo, hay niños que encuentran placer en robar comestibles sin tener necesidad de alimentarse y solo para satisfacer su deseo de ser distinto a los demás, de saciar su hambre de aventura, y de poder desafiar a sus mayores.

Estos impulsos son sumamente importantes en el desarrollo psicológico y emocional del niño. Por eso es que para prevenir la delincuencia infantil es necesario investigar las causas que impiden a algunos niños satisfacer normalmente estas necesidades esenciales.

MÉTODOS DE PREVENCIÓN:

Para poder evitar la delincuencia infantil, es necesario asegurar al niño por todos los medios posibles, un ambiente de salud, alegría y seguridad. Este problema no se soluciona mejorando los tribunales de menores; sus raíces son hondas y para combatirlo es necesario un programa de acción muy amplio. Necesita un personal especializado que pueda llevar al cabo esta gran labor; un capital considerable que pueda proveer los servicios necesarios para asegurar la economía y los medios para prevenir y curar enfermedades; servicios escolares para su desarrollo social e intelectual; y los servicios legales para protegerlos contra toda explotación.

Este programa cuesta dinero, es cierto. Sin embargo, cuesta mucho más, en dinero y material hu-

mano, mantener hospitales para enfermos mentales, instituciones para delincentes y para el mantenimiento de prisiones.

Aquí viene a cuento el dicho aquél que dice: "Más vale prevenir que escarmentar".

LA EDUCACIÓN DE LOS PADRES

Psicológica como físicamente, es importante diagnosticar a tiempo el mal. Si los padres comprendieran bien el significado de las reacciones emocionales de sus hijos se evitarían muchas de las tendencias delincentes. La conducta indeseable del niño no es señal de maldad sino de un síntoma de crisis.

En los Estados Unidos existen muchas organizaciones que se ocupan de la educación de los padres. Para este fin contribuyen consultorios, publicaciones, conferencias por radio, etc. Los psiquiatras norteamericanos, después de un profundo estudio de las causas que originan la delincuencia infantil, llegaron a la conclusión de que la mayoría de éstos provienen de hogares deshechos.

OTROS MEDIOS DE PREVENCIÓN

En Estados Unidos se encuentran clínicas que diagnostican y tratan los problemas de conducta infantil y organizaciones de recreo para niños que abren nuevos horizontes.

Los casos existentes de delincuencia que desfilan por el Tribunal de Menores no son juzgados y castigados de acuerdo con el tipo de ofensa que han cometido, como mucha gente se imagina. El principio en que se fundan los tribunales de menores es el de que los pequeños delincentes más que castigo, necesitan ayuda y protección. Cuando un niño ha cometido un acto delincente, no se le encierra en prisiones sino en instituciones especiales mientras viene de la página CUATRO

Reflexiones de un Cínico

El que mejor se lleva con las mujeres es el que aprende a vivir sin ellas.

Anoche llevaba mucho colorete y pocas ropas, señal de desesperación en la mujer.

Me gusta la música de Wagner más que cualquiera otra. Es tan fuerte que uno puede hablar todo el tiempo sin que nadie lo oiga.

¿Sabe usted...?

¿Por qué se les llama "Balcanes" a cierto grupo de países europeos?

"Balkan" es un derivado de una palabra turca que significa "montaña". Los Balcanes, o Balkanes, son una cadena de montañas que se extiende desde la frontera de Yugoslavia, a través de la Bulgaria central, hasta el Mar Negro. La península de los Balcanes reci-

bió su nombre de las Montañas Balcanes. Es la más oriental de las penínsulas del sur de Europa. El nombre se dió por primera vez en el siglo diecinueve a varios pequeños países que entonces acababan de separarse del Imperio Otomano. Actualmente los "Balcanes" son Albania, Bulgaria, Turquía Europea, Rumania y Yugoslavia.

Carta de la Prensa Interamericana

— I —
Un periodismo honesto, libre e independiente es la mejor contribución para la paz de un mundo de pueblos libres con hombres libres.

— II —
Sin libertad de prensa no hay democracia. La libertad de pensamiento y su expresión hablada o escrita son derechos inseparables, esenciales. Constituyen a la vez garantía y defensa de las otras libertades en que se funda la democracia.

— III —
La libertad de información es derecho inherente al de la libertad de opinión. La información tanto nacional como internacional ha de recibirse, transmitirse y difundirse sin ninguna restricción. Los impresos deben circular dentro de un país o entre países con la misma libertad. Las medidas administrativas que con cualquier pretexto restrinjan esa libertad son antidemocráticas.

— IV —
El ejercicio del periodismo es libre. Las prohibiciones, restricciones o permisos para ejercerlo, así afecten a propietarios, editores, directores, colaboradores o empleados de un periódico, violan la libertad de prensa.

— V —
Los regímenes políticos que no respetan o no hacen respetar la plena libertad de prensa, no son democráticos.

— VI —
Lo que puede expresarse verbalmente puede expresarse por medio de la imprenta. Clausurar o inutilizar una imprenta es lesivo a la cultura y a la democracia.

— VII —
La prensa libre es primordial para formar y expresar la opinión pública. América, por su tradición y su destino, ha de ser un continente de opinión pública.

VEJEZ

¿Por qué tanta rebeldía en las mujeres para aceptar la vejez? ¿Por qué no resolverse a perder la juventud, que nunca pudo ser duradera? Aunque parezca absurdo, la vejez es dulce y mansa; cuando es llevada con dignidad, hasta los renunciamientos son gratos.

¿Qué digno es llevar con oportunidad los años, acatar lo irremediable! La vida es la película que corre el film de la existencia que se desliza desgranando

do belleza y ajardo hermosura. Juventud, y tras de ella vejez, es lo humano y también lo inevitable.

Es menester renunciar con elegancia y conformidad... No podemos permanecer siempre en las plazas que la juventud conquistó con facilidad y derecho, y que, fatalmente, la vejez pierde, porque el enemigo de los años es invencible, y luchar contra él no es heroico... es sencillamente ridículo.

Indicaciones Prácticas

El pan y el cake se cortan con mucha más facilidad si se calienta primero el cuchillo que se va a usar sosteniéndolo un momento encima de la llama. No se debe poner demasiado cerca del fuego porque se puede dañar la hoja del cuchillo.

Si el pan está demasiado fresco y cuesta trabajo cortarlo, se mete en el refrigerador por un

corto tiempo antes de cortarlo en rebanadas.

Es bueno pasarle cera por lo menos una vez al año a los libros encuadernados en cuero. Primero, se cubren las páginas del libro para evitar que les caiga agua. Luego se limpian las cubiertas con un paño húmedo. Entonces se les aplica una fina capa de cera líquida o sólida, y se dejan secar por un rato antes de darles brillo.

Qué hacer con un Orzuelo

Un orzuelo es en realidad un pequeño nado que se manifiesta como una hinchazón del párpado. A veces el ojo aparece inyectado en sangre.

Aunque los fomentos de agua caliente maduran el orzuelo y facilitan la limpieza del pus, no debe olvidarse que un orzuelo es

indicación de agotamiento del organismo. Por lo tanto, la buena alimentación, el aceite de hígado de bacalao, suficiente descanso, la regularidad de los intestinos, así como exámenes físicos y de la dentadura, son imprescindibles en estos casos.



EDITORIAL

MIENTRAS FALTAN VITAMINAS y las almas siguen en el torbellino de su pobreza, se trata de crear nuevos impuestos que no se pueden soportar

Bien sabemos que estamos en el deber de cooperar en pro de las finanzas nacionales, pero no del modo que se trata de implantar, de nuevos impuestos en contra del comercio y del propio periodismo, al querer gravar los anuncios que se recogen para la publicidad. Si hubiera pasado este proyecto, que es inconstitucional, porque va directamente con el fin de ahogar la prensa pequeña, podríamos decir que en Costa Rica se acabó la libertad de prensa. En buena hora el Congreso Constitucional de Costa Rica y el señor Ministro de Hacienda no han visto con buenos ojos la mala intención de quienes trataron de este modo de llevar agua a su molino. Es imposible continuar con tanta desconsideración; el mismo Municipio josefino ha gravado en tres tantos los impuestos de los pequeños propietarios, que tienen sus casas hipotecadas y cayéndose y a estas horas no sabemos en qué se emplean estos dineros, porque ni la misma calle que pasa frente a la residencia del Director de esta publicación, es posible que la arreglen, ni Salubridad Pública ordena echar carbolina a los suamos que hay en este lugar, y que son enormes focos de zancudos.

En Costa Rica ya se ha llegado a una situación que no se gana para pagar impuestos, mientras algunos, a costa de tanta miseria, se siguen llenando los bolsillos. Nosotros proponemos a los que de este modo tratan de hacer la vida más insostenible, al tratar de crear nuevos impuestos, piensen que de tanto lupanar que existe en San José, y que a tantos hogares dejan sin pan, pueden recoger muchos miles mensualmente.

Vivamos una vida mejor, guardando consideración a los que trabajan en Costa Rica y que dan honor sudando honradamente para mantener sus obligaciones.

Repuestos - Accesorios

H. SOLIS

200 varas Norte Banco Nacional — Calle 4ª - Av. 5ª

Especialidad en accesorios para autos y camiones.

REPUESTOS EN GENERAL

Las Viudas

Charles BAUDELAIRE

Vauvenargues dice que en los jardines públicas hay unas avenidas frecuentadas principalmente por la ambición desencantada, por los inventores desgraciados, por las glorias abortadas, por los corazones rotos, por todas esas almas tumultuosas y herméticas en que rugen todavía los últimos suspiros de una tempestad, y que se alejan de la mirada insolente de los felices y de los ociosos. En esos umbríos asilos se dan cita los inválidos de la vida.

A esos lugares, sobre todo, gustan el poeta y el filósofo de dirigir sus ávidas conjeturas. Hay allí pasto seguro para ellos. Porque si existe algo que desdeñan visitar, como lo insinué hace un instante, es, sobre todo, la alegría de los reos. Esa turbulencia en el vacío no tiene nada que les atraiga. Por lo contrario, siéntense irresistiblemente arrastrados hacia todo lo que es débil, ruinoso, contraestado, huérfano.

Una mirada experta nunca se equivoca. En aquellas facciones rígidas o abatidas, en aquellos ojos hundidos y empañados o brillantes con los últimos fulgores de la lucha; en aquellas orugas profundas y múltiples; en aquellos pasos tan lentos, o tan bruscos, al instante descifra las innumerables leyendas del amor engañado, de la abnegación incomprensible, de los esfuerzos no recompensados, del hambre y del frío humilde y silenciosamente soportados.

¿Habéis visto alguna vez unas viudas, en esos bancos solitarios, unas viudas pobres? Estén o no enlutadas, fácil es reconocerlas. Además, siempre hay en el luto del pobre alguna cosa que falta, una ausencia de armonía que lo hace más aflictivo. No tiene más remedio que mostrarse cica-tera con su dolor. El rico ostenta el suyo a todo lujo.

¿Cuál es la viuda más triste y entristecedora, aquella que tira de la mano a un niño, con el que no puede compartir su divagación, o la que está completamente sola? No sé... Una vez ocurrióseme seguir durante largas horas a una vieja afligida, con corto chalgastado, que llevaba en todo su ser una altivez de estoica.

Estaba evidentemente condenada por una soledad absoluta a hábitos de viejo solterón, y el carácter masculino de sus costumbres añadía un impresionante misterio a su austeridad. No sé en qué misero café ni de qué manera almorzó. La seguí al gabinete de lectura y la espíe mucho tiempo, mientras que buscaba en las gacetas, con ojos inquietos, antaño quemados por las lágrimas, noticias de interés poderoso y personal.

Al cabo, por la tarde, bajo un cielo de otoño encantador, uno de esos cielos de los que bajan, en enjambre, pesares y requeridos, sentóse aparte en un jardín para escuchar, de los del gentío, un concierto de esos con que la música de los regimientos regala al pueblo parisiente.

En aquello consistía, sin du-

da, la modesta expansión de la vieja inocente —o de la vieja purificada—, el bien ganado consuelo de una de esas lentas jornadas sin amigo, sin conversación, sin alegría, sin confidente, que Dios dejaba caer sobre ella, quizá desde muchos años antes, muchos años antes, trecientas sesenta y cinco veces al año.

Otra aún: Nunca pude dejar de echar una mirada, si no de universal simpatía, por lo menos curiosa, a la muchedumbre de parias que se apretujan alrededor del tablado de la música. La orquesta lanza a través de la noche cantos de fiesta, de triunfo o de placer. Los vestidos se deslizan espejeantes; crúzanse las miradas; los ociosos, cansados de no hacer nada, se pavonean y fingien saborear indolentemente la música. Aquí nada que no sea rico, venturoso; nada que no exhale e inspire despreocupación y gozo de dejarse vivir; nada, salvo el aspecto de aquella turba que se apoya allá en la verja exterior, atrapando gratis, a merced del viento, un jirón de música y contemplando la resplandeciente hornaza interior.

Es siempre cosa interesante el reflejo de la alegría del rico en el fondo de la pupila del pobre. Pero aquel día, a través del pueblo vestido de blusa y de indiana, vi un ser cuya nobleza formaba llamativo contraste con toda la trivialidad circundante.

Era una mujer alta, majestuosa, y de nobleza tal en todo su porte, que no guardo recuerdo de haber visto ninguna semejante en las colecciones de las aristocráticas bellezas del pasado. Un perfume de altanera virtud emanaba de toda su persona. Su rostro, triste y enflaquecido, casaba perfectamente con el luto riguroso que la revestía. También ella, como la plebe, a la cual se había mezclado y a la que no veía, comtemplaba al gentío esplendoroso con mirada profunda y escuchaba meneando suavemente la cabeza.

¡Extraña visión! "De seguro —me dije— aquella pobreza, si hay tal pobreza, no debe admitir la economía sórdida. De ello me responde la nobleza de su rostro. ¿Por qué, pues, permanece voluntariamente en un ambiente que la afea de modo tan llamativo?"

Pero, al pasar curioso junto a ella, creí adivinar el motivo. La esbelta viuda llevaba de la mano a un niño, vestido, como ella, de negro. Por módico que fuese el precio de la entrada acaso bastaba aquel precio para pagar alguna de las necesidades del pequeño; mejor aún, para comprarle una bagatela, un juguete.

Y, de seguro, que retornó a su casa a pie, meditando y soñando, sola, siempre sola; pues el niño es turbulento, egoísta, incordial e impaciente, y ni siquiera puede, como el animal puro, como el perro y el gato, servir de confidente a los dolores solitarios.

PANADERIA CHACON

CARTAGO

EN LOS ANGELES

Nuevamente bajo la administración de sus dueños.

ESPECIALIDAD EN REPOSTERIA Y TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL RAMO DE LA MAS ALTA

CALIDAD, Y BASE DE INGREDIENTES SELECCIONADOS.

Pensamientos:

Los monarcas del reino de Atzacapotzalco fueron: Acolhua 1,1168; 2º, Acolhua 11,1239; 3º, Tezozomoc, 1943, y 4º, Maztla, 1427. En 1428 el rey mexicano Itzcoatl dió muerte a Maxtla o Maxtlapatzalco y unió el reino de Atzacapotzalco a la monarquía mexicana o azteca.

Deseo que todos respetemos la autoridad constituida y le estemos sujetos, en todo lo que no se oponga a la ley de Dios; y que, a su vez, la autoridad proceda con el tino y cordura que cumple a Magistrados responsables ante Dios y la Patria.—Monseñor Federico González Suárez.

Farmacia Imperial

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION

TELEFONO 3835

Situada 100 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS, ARTICULOS DE PERFUMERIA Y TOCADOR, MEDICINAS FRESCAS — BUENA ATENCION

ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

EDUCACION

No es la escuela la llamada a encauzar el carácter del niño.

La escuela fuerte de conocimientos la inteligencia del niño, por medio del maestro, pertenece únicamente a la madre.

Educación quiere decir la lactancia que prepara y forma el corazón del niño para las hermosas y saludables máximas de bien.

La escuela pulimenta el entendimiento, mientras que el hogar modela el corazón.

La instrucción debe estar subordinada a la educación, porque la educación es la que dirige el alma.

Una mujer instruida, pero nada más que instruida, corre riesgo de no servir para madre. Una mujer educada, aun cuando carezca de ilustración, reúne todos los títulos para ser una excelente madre porque antes fué una excelente hija.

Un hombre erudito, así haya nacido en un palacio, si carece de educación, no será otra cosa que un mueble barnizado.

La instrucción es el barniz de la inteligencia, en tanto que la educación obra sobre el alma, corrige las pasiones, suaviza las esperanzas del carácter y refrena los ímpetus del corazón. Si pretendemos que la escuela cumpla la misión que de derecho corresponde a la madre, hagamos hombres que lleven a la escuela una educación de alma exquisita; que exquisita debe ser la educación del corazón del maestro, sa ha de formar y preparar a un tiempo la inteligencia y el corazón del niño desde la escuela.

¿Qué no hay hombres así?

Pues dejemos a la madre la tarea, la ardua y trascendental tarea de formar el corazón de sus hijos, para que cuando estos hijos se tranformen en hombres, busquen para esposas mujeres de las virtudes de sus madres, y esas madres nuevas sigan formando hombres que hagan del hogar el único baluarte de la educación del niño, que a su la escuela.

Si su carro choca o sufre una avería

PIENSE EN EL

Taller Mecánico Los Monge DE ARISTIDES MONGE

Situado 150 vs. al Oeste de los Mercaditos de La Soledad

Tapicería — Pintura — Soldadura Autógena y Mecánica en General.

Trabajos a satisfacción de los clientes.

HONRADEZ Y CUMPLIMIENTO

TALLER

"Centroamericano"

(100 varas al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIA — PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario.

Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el

Taller, Centroamericano.

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA CENTRO AMERICA

JULIO DEL VALLE G. E HIJOS

en Cartago, Costa Rica

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Los trabajos más Artísticos y acabados en Costa Rica.

Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

Mario Peña Pons

Teléfono 4448

Apartado 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS.

Costado Norte de la Plaza del Pacifico

Maderas del Guanacaste, las mejores del País SE ATIENDE A DOMICILIO — TELEFONO 3143

RINCON SOCIAL

DOSA LUZ DE OBREGON

De su viaje al exterior ha regresado a esta capital la culta señora doña Luz de Obregón, perteneciente a nuestro mundo social.

DEFENSA NACIONAL al alegrarse de su regreso, le presenta un atento saludo de bienvenida.

YANET SOLANO GONZALEZ

Próximamente cumplirá tres años, la preciosa chiquitina Yanet Solano González, precioso capullo del hogar formado por el estimable comerciante amigo nuestro don Claudio Solano y su virtuosa señora esposa doña Alix González de Solano. DEFENSA NACIONAL desea a la chiquitina, muchas felicidades y larga vida.

DON JAIME CARTIN

En gira comercial, salió de esta capital, el conocido comerciante y hombre de negocios, don Jaime Cartin, a quien le deseamos un feliz viaje.

DONA MARIA VEGA DE BARRIENTOS

Ha entrado en un periodo de convalecencia la estimable señora Marita Vega de Barrientos. A quien le deseamos su completo restablecimiento.

DON ABEL ROJAS Y SRA.

De su gira a Puntarenas, han regresando a esta capital, el estimable caballero don Abel Rojas y su estimable señora, doña Zenaida Barrientos de Rojas. DEFENSA NACIONAL les presenta un atento saludo de bienvenida.

CUMPLEAÑOS DE UN AMIGO

El 25 de mayo próximo, agarrará un año más de vida, el estimable caballero don Jesús María Jiménez Porras, estimable estudiante de la Universidad Nacional. DEFENSA NACIONAL al saludarlo le desea larga vida y muchos triunfos en su vida.

DON ARISTIDES TORIJANO B

Con destino a Tarrazú salió, el estimable profesor, don Aristides Torijano B., que lleve feliz viaje son nuestros mejores deseos.

DON GONZALO JIMENEZ FLORES

Nos es grato felicitar al estimable caballero amigo nuestro, y Ministro de Obras Públicas, D. Gonzalo Jiménez Flores, con motivo de su cumpleaños. Deseando le felicidades y completo éxito al lado de su estimable familia.

PARA PANAMA

Con destino a la hermana república de Panamá, salió la estimable dama doña Rosa María de Zepeda, esposa del conocido joyero don Hernán Zepeda, gran amigo de nuestra empresa.

DEFENSA NACIONAL al despedirla, le desea un feliz viaje.

SE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE 1/2 LIBRA

35% Café — 32.50% Maíz — 32.50% Cebada:

MARCA REGISTRADA

NO ACEPTE IMITACIONES

MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Caríago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

MATE TICO!

TELEFONO 44

APARTADO 190

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

Imprenta LA TRIBUNA

Para el mayor éxito en sus negocios
SINTONICE Y ANUNCIE en

Radio Central

1195 kilociclos Su Onda Amiga
TELEFONO 1351

La Ofrenda

Con su voz armoniosa de inefable ternura que remeda las notas de una suave canción, el amado porfiaba por gustar la dulzura de mis labios, ardientes como flor pasión.

En el bosque la brisa saturada de aromas, levemente agitaba los naranjos en flor...
¡Palpitaban mis senos como blancas palomas al sentir las pisadas del audaz cazador...!

Bajo el sol de la tarde, suspiré temblorosa:
bajo el sol de la tarde, vi su boca ardorosa
cual panal perfumado rebosante de miel.

Y olvidando un instante mis inquietos recelos,
llena el alma de vagos y secretos anhelos,
le ofrecí de mis labios el sangriento clavel...!

Rosario SANORES.

EL PANNE

Atiborrado de filosofía
por culpa del afán que me devora
yo, que ya me sabía
dos gramos de vivir, nada sé ahora.

De tanto preguntar
el camino, a los sabios que pasaban,
me quedé sin llegar,
mientras tantos imbéciles llegaron.

Amado NERVO.

Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su
Auto, Camión, Tractor o Lancha.

ORO EN CERVEZA BAVARIA GOLD

Cervecería Ortega

ESTE ATENTO A LA APERTURA DE

T. I. M. M.

Radioemisora LA REINA DEL ESPACIO

LA VOZ AMIGA — LA ONDA TROPICAL
Frecuencia 1125 KCS. Onda Larga

TELEFONO 2225 APARTADO 1938

La que marcará la evolución de la Radio
en Costa Rica.

LA AFLICCION DE UNA AMADA

J. MARCOL

San José, Costa Rica

Al regreso de las tropas que
nos dieron LA LIBERTAD con
la Segunda República.

Oíd las notas de la marcha fúnebre...
las trae el aire de la noche silenciosa,
las trae al oído de la joven hermosa
amada del valiente que no vuelve jamás!

Oíd las notas de la marcha fúnebre,
dicen todo... No dicen nada... ¡Calla!
no ves el llanto que en sus labios estalla?
no ves que la tristeza sus ojos inunda?

Se durmieron los besos de fresa fragante,
se fueron las dulces palabras trinitantes...
Volvieron colegas, como héroes, triunfantes,
pero a ella, a la amada, sólo vino el dolor!!

Y lloran los ojos de la niña enamorada
con lágrimas de fuego, tal arde su dolor.
Ay, lloran los ojos que miran con amor...
La esperanza?... la esperanza está agotada!

Oh novias hermosas,
tus dulces caricias
fueron como rosas,
fueron deliciosas,
fragantes primicias

para los valientes
que no vuelven jamás!
alza vuestras frentes
con esas fervientes
dulzuras del amar...

Alzar vuestra vista...
mirad bien al cielo...
mientras justicia exista
(Oh, corazón optimista)
existirá el consuelo.

UN CORTE PERFECTO CON LOS ULTIMOS
ESTILOS DE LA MODA!!

EN LA SASTRERIA DE

Modesto Lizano

Novedoso Sistema de Cuentas Corrientes.

TRAJES PARA DAMAS Y CABALLEROS

75 varas Este del Colegio de los Angeles.
SAN JOSE, COSTA RICA

100 varas Sur de La Castellana y 25 Oeste

PULPERIA Y CANTINA

"La Viña del Morazán"

La que cuenta con la mejor clientela por sus artículos
a precios de mercado. — Buena atención de su dueño
y pesa legítima. — Licores del país y extranjeros.
REPOSTERIA Y ARTICULOS PARA TODOS LOS GUSTOS
Háganos una visita y lo dejaremos complacido

TRAMO SAN JUAN

de CARLOS L. RODRIGUEZ

Situado tras ventas de papas en el Mercado Central
A PRECIOS DE MERCADO
Maíz, frijoles, manteca, fideos, dulce, jabón, azúcar, etc.
CAFE MOLIDO A LA VISTA DEL CLIENTE
Pesa legítima y buena atención.

RECETAS DE COCINA

PURE DE LECHUGAS

Se blanquean en agua hirviendo cinco corazones de lechuga, poniéndolos después en agua fría, apretados y picados finos. Dejarlos sobre el fuego y moverlos hasta que el agua esté bien evaporada. Agregarles tres onzas de mantequilla, taparlos bien y durante media hora a fuego lento, se les agrega un litro de "bechamel". Pasarlos todo por el colador fino y agregarle leche caliente según la cantidad de sopa que se desee. Después se deja hervir y al servirlo se le pone media taza de crema y un poquito de perejil picado.

MASA BASE PARA BUÑELOS

1 taza de harina, 2 huevos, media cucharadita de polvo de hornear, leche la cantidad necesaria, 1 cucharadita de jugo de limón, media cucharadita de manteca, sal al gusto. Se bate con cuchara de madera la manteca hasta que esté como una crema. Añadir la harina, previamente tamizada con el polvo de hornear, sazonar con sal e incorporar la suficiente leche tibia para dar a la masa la consistencia necesaria.

Agregar la yema, el jugo de limón y la clara batida a nieve. Mezclar bien y dejar descansar media hora antes de emplearla.

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

TALLER MECANICO de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN:

FAROLAS, ARAÑAS - REJAS
CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS

ANTONIO URBANO M.

EL GREMIO

TELEFONO 2157 — APARTADO 480

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de la Tienda Chepe Esquivel.
SAN JOSE, COSTA RICA

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado
Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas - Faroles -- Verjas de Hierro Coloniales.
300 varas al Norte de la Panadería Musmanni
TELEFONO 6006

Pastelería ESMERALDA CLARK
Situada de la Botica La Dolorosa 350 varas al Oeste
TELEFONO 5749
Especialidad en Postres, Gelatinas, Queques y Platos Especiales.

BOLETIN INFORMATIVO, Defensa Nacional

HOSPITAL CENTRAL DEL SEGURO SOCIAL
Est; situado en la calle de Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m. TELEFONO 1942.

TELEFONOS DE EMERGENCIA
Teléfono de ambulancia de la Cruz Roja: 2471
Teléfono de la ambulancia de Asistencia Pública: 3877.

SEÑORES PATENTADOS
Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes:
—Cervecería Traube: 2096
—Orange Crush: 5228.
—Cervecería Ortega: 2634.

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE EL SEMILLERO

APARTADO 783 SAN JOSE

Hormiguicida MARINO ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL - San José

SEÑORA: Si usted necesita una Cocina Eléctrica COMPRE UNA COCINA "SEGURA"

Son fabricadas con los mejores materiales y además obtiene usted mayor economía en corriente.

Frente a la Inspección General de Hacienda

FABRICA DE COCINAS SEGURA
TELEFONO 1317

COBARDIA

Arreglo literario por Rubén Arturo Lomelí de la bella composición poética de Amado Nervo.

En la plaza pueblerina Amado Nervo, lloraba el silencio del que ha sido fustigado con el cariño desgraciado; del que la palabra amor, tan exelsa y sublime y tan corta y tan larga, tan dulce y tan amarga... dejó tristes recuerdos.

Sonaba despierto; y en sus sueños forjados con tenues hilos de plata y oro, diamantes, rubíes, perlas y turquesas insinuase una mujer que tiene la graciosa figura de una palma crecida y fuerte para retar a las vientos y huracanos; ella de la existencia; la palma de los fenómenos atmosféricos.

Atardecía lentamente; porque para los poetas el atardecer debe ser suave paulatina, acariciador.

Apolo regio terminaba su carrera y en su faz enchida se adivinaba la fatiga de arduo día. En poeta esperaba; soñado ilusiones formando fantasmías de rojo coral, porque el coral rojo es el color del atrevimiento, de la decisión, y Nervo era denodado, intrépido; e color rosa... color indeciso, medroso mediocre.

La plaza semi-desierta, es lugar tranquilo, reposado, apacible, ideal para el poeta melancólico.

A largos intervalos, con pasos cansados, de languidez tropical pasan las parejas de muachachas que han ido a la cita con sus novios al jardín. En el jardín:

Los pálidos rosales; pálidos de amor y de ensueño; los clavos exquisitos de formas recortadas, caprichosas y colores múltiples los virtuosos lirios; los atrevidos campasuchiles; nardos los decisivos; jazmines los olorosos y más turzos los venidosos, entonan las amorosas y ofrecen el aroma de sus néctares a sus amadas compañeras; gardenia la nítida, violeta la humilde, orquídea la despota y exótica, la rosa perfecta, magnolia la soberbia y margarita la nupcial.

Ambiente extático; la luz solar desfallece; el viente es amoroso y acaricia delicioso las mejillas; y besa los labios como suspiro virginal; la fuente de cuatro generaciones arroja juguetón y risueño su chorro.

Absorto Nervo mira una mujer que se acerca:
Pasó con su madre
Qué rara belleza

De las fantásticas leyendas del Rhin parece haberse arrancado esta figura, a la que baña su cuerpo finas hebras de sol.

Que rubios cabellos de trigo garzul.
Parece clamar el corazón impetuoso, y el poeta proyecta su inspiración sobre aquel cuerpo virginal que camina

despacio, solemne, suntuoso.
Que ritmo en el paso
Que innata nobleza de porte.

Escruta rápida la mente y adivina:
Que formas bajo el fino tul Nervo obsesionado:
pasó con su madre

La faz inquietante y dulce encuentra las anciosas miradas de poeta que la persigue.
Volvió la cabeza.

Las cerúleas pupilas parecen penetrar muy hondo la mirada.

Me clavó muy hondo su mirada azul

La percepción palpitante de su blonda belleza, de su andar cadencioso, de sus mejillas pálidas que esperan el beso ardoroso para volverse sonrosadas, de sus profundas pupilas azules, vueltas más profundas por el cerco oscuro de sus ojeras, de su cuerd po deífico todo; sus labios rojos sangre de ansia, le cautivan; permanece inmóvil.
Quedé como un éxtasis.

Viene la reacción intempestiva, y su ser inquieto pretende correr a colocarse a su lado junto a ella, admirar sus amenas crenchas que con los destellos luminosos tiene reflejos metálicos celestiales; inundarse en los insondables recuerdos de su desgraciado antefuente de sus ojos, sentir muy cerca del hálito de su aliento, estrechar sus brazos acariciando y juntar su boca con su boca, y recoger íntegra la melodía de sus voces.

Profunda, enervante:
"gritaron cuerpo y alma a la par

Desfila cruel por su mente el amor, percibe clara su arrolladora pasión que lo ha colado innúmeras ocasiones al borde ruinoso y decadente; y afligido a pesar suyo por el dolor de las desgarraduras de su alma cariñosa, dice:

Mas tuve miedo de amar con locura,
Cerrando los ojos la dejé pasar.

Y tras de juntar sus párpados para intencionalmente apartarse de su visión, la belleza deslumbradora de su nueva pasión germinante, fija sus pupilas agrandadas por la desgracia real, de un punto antes inmensamente luminoso, y ahora... por el acosa, oscuro.

LA DELINCUENCIA

Viene de la Primera Página

se hace una investigación a fondo de su caso. Se estudia la situación de su familia, las condiciones y costumbres de su barrio, el concepto de sus maestros de escuela, su tipo de amigos, etc...

Cuando se abre el proceso, los padres deben estar presentes, además de las personas afectadas. Después de consultar los informes de los psicólogos y psiquiatras, el juez tiene la autoridad para la decisión final. Si su decisión es que el niño puede volver a su casa, se designa a una persona que deberá encargarse de visitar al niño de vez en cuando para asegurarse de que todo marcha bien.

Si el tribunal decide que es mejor para los intereses de cierto niño que se le adopte en otra familia, entonces se busca la colaboración de las organizaciones especializadas en estos casos, para que busquen el tipo de familia que conviene para este niño y controlen luego el trato que reciba.

El peor tratamiento para la delincuencia infantil es el tratamiento disciplinario, rígido, cuya finalidad es la "corrección". El delincuente es una persona, niño o adolescente, que se encuentra privado de la satisfacción de una o varias necesidades esenciales, tanto física como moralmente.

Para acabar con la delincuencia infantil es necesario que la Sociedad pugne por crear instituciones en donde el niño de hoy pueda desenvolverse normalmente para convertirse en el ciudadano útil de mañana.

Recuerde Amigo:
Para sus Muebles, o la construcción de su casa

Depósito de MADERAS

— DE —
VICENTE DE LA PEÑA
TELEFONO 5564
APARTADO 1758

La Nueva Ciencia de Curar

EL AYUNO

Por Feo. Ortega Restrepo

Son muchos los profesores y expertos médicos que pregonan el ayuno, como el más excelente método para conservar la salud y alcanzar largos años de vida.

En los más remotos tiempos, algunas religiones señalaron entre sus prácticas, el ayuno como una de las reglas más importantes de sus códigos, y todos sabemos que entre los egipcios se estableció la costumbre por Moisés, de las abstinencias de carnes, lo mismo que el uso de pan sin levadura en determinados días del año, para celebrar ciertas festividades, pero todo iba encaminado a dar reposo al estómago para mejorar la salud. De allí que se ordenara descansar un día cada semana para reponer el organismo a sus diarias tareas.

Se recuerda el sabio consejo que Don Quijote daba a Sancho cuando éste anhelaba ardientemente una mesa exquisita: "Come poco y cena más poco, que la salud de todo el cuerpo se fragua en la oficina del estómago". Y es ésta la mayor verdad de ese gran libro que legó Cervantes a la Humanidad.

Muchos ejemplos podrían citarse en apoyo de la tesis del ayuno para mejorar la salud, en aquellos enfermos ya desahuciados por la medicina y para alcanzar la longevidad. Pero basta con el famoso caso de Cornaro, el noble veneciano, que logró alcanzar a vivir cien años, en aquella época en que la duración media de la vida humana no pasaba de 37 años.

El plan de Cornaro se reducía a limitar la alimentación a 12 onzas de sustancias sólidas y 14 de líquidos. Usaba una balanza para controlar sus pérdidas de peso y en su sobriedad llegó hasta comer una sola yema de huevo cada 24 horas. Este régimen produjo en su organismo efectos sorprendentes. Recobró la salud perdida y murió después de los 100 años. Sus trabajos se publicaron en un libro que llegó a la posteridad con el nombre de "Discursos de la vida sobria". (Padua 1528).

El caso de Gandhi y de muchos yoguis en la India es sorprendente, porque vienen demostrando al mundo que la sobriedad si bien es cierto puede ser una virtud, también es una elocuente regla de salud y de longevidad, como ya lo habían enseñado los anacoretas y profetas de la antigüedad. También es práctica muy generalizada hoy, que toda enfermedad exige una dieta y ayuno racionales, porque sólo así la Naturaleza con la ayuda de esta abstinencia, le declara la huelga a la producción de toxinas o venenos, que son los que forman los humores, que descomponen y trastornan nuestra constitución orgánica.

El ayuno obligatorio debería ser norma y mandato en todos los gobiernos.

PENSAMIENTOS:

La autoridad ha sido establecida por Dios, para el bien general de los asociados; y por lo mismo, hay trastorno del orden constituido por Dios cuando aquellos, en cuyas manos está la suprema autoridad, no buscan el bien general, sino el medro particular, con quebranto y mengua del bien general.—Monseñor Federico González Suárez.

Los doctores José Zozaya, Maximiliano Ruiz Castañeda, Ernesto Cervera, Gerardo Varela, Fernando Camargo y Alfredo Téllez Girón, son los hombres de ciencia que integran el Consejo Consultivo encargado de organizar y realizar en nuestro país la producción de vacuna contra la fiebre aftosa.

LO MAS RECIENTE ES

VIGORSAL

Por eso es ahora lo mejor para refrescar y engordar sus animales asoleados. — Pruébalo, distribuye

LABORATORIOS SOLIS LTDA.
TELEFONO J-1693 SAN JOSE
150 varas al Este del Mauro Fernández
VIGORSAL es vigor para sus animales